

Notas del mes

Don Luis Orrego Luco

A comienzos de diciembre falleció don Luis Orrego Luco, el autor de «Casa grande», novela de gran importancia dentro de la creación literaria chilena. El señor Orrego Luco fallece a la edad de 82 años y durante su vida, aunque tuvo diversas actividades en las cuales descolló con brillo, la principal, aquélla a la cual dedicó lo mejor de su espíritu, fué la literatura. En los últimos años de su fecunda existencia estuvo preocupado de escribir una novela de ambiente de la alta clase santiaguina, cuyo escenario ubicó en Constitución, balneario de gran atracción social a comienzos de este siglo.

«Casa grande» es una novela en la cual el autor pintó a la sociedad del novecientos, y en sus páginas se advierte el ánimo decidido de criticar las frívolas costumbres de una sociedad súbitamente enriquecida en la industria salitrera. A pesar de las acerbadas críticas que esa obra tuvo por este motivo, alcanzó, en cambio, un gran éxito de lectores, pues, en ella el novelista continuando la obra iniciada por Blest Gana, hizo la historia de la alta clase chilena mostrando sus defectos y todas aquellas fallas que en la evolución social de Chile, se alejaban de las austeras costumbres de otro tiempo.

El señor Orrego Luco fué autor entre otras obras de «Un idilio nuevo», «Casa grande», «El tronco herido», y, últimamen-

te. poco antes de su sensible fallecimiento, había publicado «Playa negra» que fué comentada con gran elogio por la crítica. Diplomático, Ministro de Estado, militar, don Luis Orrego Luco, además de su calidad de artista, fué un eminente servidor de Chile. Su obra literaria cuenta entre lo más importante en la creación novelística de este siglo, y sus novelas quedarán como uno de los documentos más notables de la vida chilena. Era miembro de la Academia Chilena de la Lengua y su nombre alcanzó como escritor y como político, resonantes triunfos, en los cuales se rindió el homenaje que merecía su talento.

Homenaje a poetas fallecidos

La Alianza de Intelectuales de Chile, rindió en el curso del mes de diciembre, un homenaje de recordación a los poetas muertos entre los años de 1920 y 1948. Este homenaje consistió en una velada que se celebró en el Salón de Honor de la Universidad de Chile, acto que fué presidido por los señores Roberto Aldunate, Julio Arriagada Augier, Augusto D'Halmar y Luis Merino Reyes.

En un hermoso discurso el señor Aldunate, Presidente de la Alianza de Intelectuales, dió a conocer el objeto de la velada y expresó que esa institución cumplía con el deber de dar a conocer la obra de los más destacados valores literarios chilenos, dándole el justo relieve que merecían.

El poeta Juvencio Valle, hizo una evocación de los poetas Armando Ulloa, María Isabel Peralta, Joaquín Cifuentes Sepúlveda, María Tagle, Alejandro Galaz y Alberto Rojas Jiménez, María Maluenda recitó algunas composiciones de estos autores.

Hernán Cañas se refirió en seguida a la vida y obras de Domingo Gómez Rojas, Raimundo Echavarría, María Monvel, Romeo Murga, Victoria Contreras y Oscar Castro. La señorita Lucila Durán recitó a continuación poemas de estos escritores.

Finalmente, Francisco Santana habló acerca de la obra